

Las revoluciones árabes y las TIC (c. 2013)

Categoría: Dichos, comentarios, anotaciones

Visto: 620

Tedesco, J. C. (c. 2013). Las revoluciones árabes y las TIC. Portal Juan Carlos Tedesco, Universidad Pedagógica Nacional, Buenos Aires, Argentina.

Cuando se produjo el movimiento social que destituyó a Moubarak en Egipto, una de las hipótesis más comunes fue adjudicar a las tecnologías de la información un papel relevante en el movimiento revolucionario. La idea central fue que esos movimientos estaban destinados a establecer sociedades más democráticas y más justas. Pocos años después, la realidad indica que esos movimientos fueron captados por los grupos más extremistas. Gilles Kepel, uno de los principales especialistas en el mundo árabe, explica este fenómeno en un interesante reportaje en *Le Nouvel Observateur* (24 de enero de 2013, nº 2516).

Una nota interesante del análisis de Kepel concierne al uso de las tics. Kepel señala que luego de la muerte de Ben Laden, el movimiento quedó en manos de Mohamed Merah, cuya idea central es que los grupos deben actuar sin coordinación entre ellos, pero aplicando el máximo de golpes al enemigo. Esos golpes deben ser filmados y esos films deben ser utilizados en el reclutamiento de nuevos miembros. Este reclutamiento por la video-esfera ha sido analizado de manera notable en el libro de Abdelasiemn el-Difraoui "Al-Qaida par l'image. La prophétie du martyre".

Archivo personal de Juan Carlos Tedesco

Material inédito

15-JCT Computación

Título del archivo: "Las revoluciones árabes y las TICs"

Fecha del archivo: 6 de febrero de 2013